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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 22 de junho de 2017 

 

----- Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de dois mil e dezassete, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins.-------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à análise da ata da reunião anterior que, 

após algumas alterações, foi colocada a votação e aprovada por unanimidade. ------------ 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por apresentar, em nome do executivo municipal, um voto de pesar pelas 

vítimas dos trágicos incêndios florestais que deflagraram no país, no passado fim-de-

semana, e manifestar a sua solidariedade com todos os que sofreram e sofrem com esta 

tragédia. Também, e na sequência do apelo da Assembleia da República, o Município, 

às 13:00 h, do dia de ontem, respeitou um minuto de silêncio pelas vítimas dos 

incêndios da região centro do país, associando-se a este momento de enorme 

consternação e de grande dor nacional. ----------------------------------------------------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento do envio de uma exposição ao 

Diretor do Departamento de Conservação da Natureza e Florestas do Norte (DCNFN), a 

manifestar o descontentamento com a solução adotada para a cobrança das portagens na 

Mata de Albergaria, com o estado de algumas vias dentro do PNPG e com o atraso na 

concretização da resolução do Conselho de Ministros n.º 83/2016, de 15 de dezembro. 

Esta exposição foi também remetida para a Sra. Secretária de Estado do Ordenamento 

do Território e Conservação da Natureza e para o Presidente do Conselho Diretivo do 

ICNF.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

sugerindo o agendamento de uma reunião com a Sra. Secretária de Estado do 

Ordenamento do Território e Conservação da Natureza de modo a informá-la das 

situações expostas. ---------------------------------------------------------------------------------- 
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----- O Sr. Presidente referiu que irá aguardar uma resposta até ao final do mês e, caso 

se mantenha a passividade do ICNF, entrará em contacto com a Sra. Secretária de 

Estado. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando as informações, o Sr. Presidente informou que esteve em contacto, 

por telefone e por correio eletrónico, com o Sr. Eng.º Hélder Carvalho, coordenador da 

EDP Produção do Cávado-Lima, solicitando a descida do nível da água da albufeira de 

Vilarinho da Furna, pois como está neste momento não permite qualquer fruição do 

espelho de água por pescadores e turistas. ------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que no 

passado dia 19 de junho, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, decorreu uma sessão 

de esclarecimento promovida pela CIM Cávado e pela ATAHCA sobre a abertura do 

aviso para apresentação de candidaturas ao Sistema de Incentivos ao 

Empreendedorismo e ao Emprego (SI2E), que contou com a presença de muitos 

interessados. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- A Sra. Vereadora informou também que, no passado dia 11 de junho, teve lugar a 

quinta edição da prova Gerês Granfondo Cycling Road, evento desportivo que registou 

a mais elevada participação de sempre, com cerca de dois mil e duzentos ciclistas. Esta 

prova, à semelhança de outros eventos desportivos de nível internacional realizados em 

Terras de Bouro, promove de forma muito ativa e positiva o Município. ------------------- 

----- Por último, a Sra. Vereadora transmitiu que o Município irá promover, em 

conjunto com o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, as “Marchas Populares 

2017”, na tarde do dia de amanhã. Desde já agradece o empenho e a participação de 

todos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, subscrevendo o 

voto de pesar apresentado pelo Sr. Presidente sobre a tragédia dos incêndios florestais, 

que a todos deixou muita consternação. Sobre esta tragédia, o Sr. Vereador comentou 

que a falta de medidas nacionais que possam travar o abandono do meio rural, onde 

cada vez vivem menos pessoas, na sua maioria idosos, contribui para situações de 

desordenamento da floresta e proliferação de incêndios incontroláveis. O Sr. Vereador 

considera que, enquanto se continuar a favorecer o investimento nos grandes centros 

urbanos, deixando de lado o meio rural, as situações de abandono dos terrenos irão 

certamente continuar a acontecer, aumentando a possibilidade de incêndios de grandes 
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dimensões e as consequentes tragédias, o que é de todo lamentável e muito preocupante. 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, o Sr. Vereador manifestou a sua concordância com a exposição 

enviada pelo Sr. Presidente à tutela do PNPG sobre a gestão das portagens na Mata de 

Albergaria e sobre a necessidade de se concretizarem as medidas previstas na resolução 

do Conselho de Ministros para a valorização do PNPG. --------------------------------------- 

----- O Dr. António Cunha finalizou a sua intervenção referindo-se à inauguração da 

requalificação da Piscina de Valdosende, que decorreu no passado dia 10 de junho. O 

Sr. Vereador quis congratular-se com a execução desta obra que certamente vai 

proporcionar melhor qualidade de vida aos residentes e espera que em breve o Vale do 

Homem seja contemplado com um equipamento semelhante a este. ------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por se 

associar ao voto de pesar pelas vítimas do trágico incêndio que deflagrou na região 

centro do país.---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador prosseguiu, lamentando, mais uma vez, o envio tardio dos 

documentos para a reunião do Executivo. Esta é uma situação que, apesar das várias 

chamadas de atenção por parte dos vereadores da oposição, continua a verificar-se, o 

que, na maior parte das vezes, os impossibilita de poderem analisar a documentação por 

falta de tempo. Neste sentido, o Sr. Vereador apela para que esta situação seja tida em 

consideração e que não venha a repetir-se-. ----------------------------------------------------- 

----- O Dr. António Afonso lamentou também o facto de não ter recebido convite ou 

pelo menos ter sido informado da sessão de esclarecimento sobre a apresentação de 

candidaturas ao Sistema de Incentivos ao Empreendedorismo e ao Emprego que 

decorreu no passado dia 19 de junho, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, ainda 

mais por se tratar de uma sessão onde esteve presente o Presidente da ATAHCA e o 

Primeiro Secretário da CIM Cávado. ------------------------------------------------------------- 

 ----- Sobre esta situação, a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado referiu que estava 

convicta de que o convite tinha sido enviado para todos os membros do executivo e da 

assembleia municipal, pois assim costuma ser feito por parte dos serviços de 

comunicação do Município. ------------------------------------------------------------------------ 

------ Usou também da palavra o Sr. Dr. Luís Teixeira, que esteve a preparar esta sessão 

de esclarecimento com o Dr. Vitor Peixoto, técnico do gabinete dos fundos e incentivos 

comunitários, para informar que, por lapso, não foram dadas indicações aos serviços 

para que o convite fosse enviado aos vereadores da oposição, pelo que se penitencia. --- 
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----- O Sr. Presidente concluiu esta reunião apresentando, em nome do executivo em 

permanência, as suas desculpas por estas falhas de comunicação. --------------------------- 

   

----- Sendo 12:15 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


